



このしよ.



■町議会の動き(6月定例会) ··· 2~3P

●常任委員会の活動 ·········· 4~5P

●特別委員会の活動 ·········· 6~7P

●議会日誌・編集後記 ······· 10P









迷路のまち(案内地蔵作成)

土庄高校定時制の生徒と地域の人達の作品

町議会の動き

6月定例会が6月20日から22日までの3日間の会期で開催され、平成24年度補正予算2件、条例関係7件、人事案件1件、その他2件、いずれも原案のとおり可決、同意しました。

平成24年度一般会計補正予算 7,335万6千円増額⇒67億5,535万6千円に

《補正予算 歳出の主な内訳》

● コミュニティ助成事業 18,500千円

● 福祉サービス事業特別会計繰出金 16,908千円

● 病児・病後児保育事業 420千円 (第3子以降かつ3歳未満児利用料助成金)

● 公立病院再編整備事業(小豆医療組合負担金)59.047千円

● 公民館維持管理費 1,134千円 (旧図書館屋上・中央公民館ボイラー修繕)

● 体育施設維持管理費(高見山防球ネットほか) 1,604千円

◆人事案件◆

土庄町固定資産評価審査委員会委員の選任 ⇒ (同意) 住 所 土庄町甲267番地27 氏 名 堀 川 降 氏

◆土庄町辺地に係る総合整備計画の策定及び変更について◆

ブロードバンド整備促進事業 小江いこいの家建設事業

区分	議案の内容	結 果
予算関係	平成24年度土庄町一般会計補正予算(第1号)	賛成多数
	平成24年度土庄町福祉サービス事業特別会計補正予算(第1号)	全会一致
条例関係	住民基本台帳法の一部改正及び外国人登録法の廃止に伴う関係条例の整理に関する条例	全会一致
	土庄町税条例の一部を改正する条例	全会一致
	土庄町国民健康保険税条例の一部を改正する条例	全会一致
	土庄町公民館設置条例の一部を改正する条例	全会一致
	土庄町公民館使用料条例の一部を改正する条例	全会一致
	土庄町重度心身障害者等医療費支給に関する条例の一部を改正する条例	全会一致
	土庄町営住宅管理条例の一部を改正する条例	全会一致
その他	土庄町辺地に係る総合整備計画の策定及び変更について	全会一致
	小豆医療組合の設立について	賛成多数
人事案件	土庄町固定資産評価審査委員会委員の選任について	同 意

条例の 等に係る国税関係法律の 東日本大震災の被災者 一部改正

土庄町国民健康保険税

①公的年金だけの方で寡 ②減免対象の法人につい 申告書が不要 婦控除を受ける場合 て公益法人制度改革に よる語句の改正

担調整制度の継続 、社団法 24年8月1日から補助対 医療費支給事業で、

⑤東日本大震災に係る住 ④図書館博物館など設置 非課税措置の追加 する一般財団、 人に係る固定資産税の

期譲渡所得に係る個人 宅などの雑損控除や長

町民税の特例措置を設 象経費が変更される 土庄町営住宅管理条例 (一部負担金の軽減

従来の入居資格を維持す るため経過措置を設ける

地方税法等の 一部改正 数料条例の字句などの訂

庄町印鑑条例や土庄町手

土庄町行政組織条例、

土

使用料の変更 等医療費支給に関する 条例の一部を改正する 土庄町重度心身障害者

香川県重度心身障害者等 \Leftrightarrow 平成

③固定資産税の算出は負

行に伴い、 の3年を7年に延長する 産の敷地に係る譲渡期限 臨時特例に関する法律の 部を改正する法律の施 被災居住用財

外国人登録法が廃止

条例の一部改正

大部公民館の住所変更と 大部公民館の新設に伴い と使用料条例 土庄町公民館設置条例

小豆医療組合の設立について◆

·部事務組合)

土庄町と小豆島町における小豆医療圏の公立病院再編に関する事務を共同処理するため

部事務組合設立までの概 構成町・準備室 **BT** 会 議 規約(議案) 両町協議による規約(案) 土庄町・小豆島町の両議会で の作成作業 部事務組合規約の議決 土庄町・小豆島町の議会から、一部 議決 構成町による協議書の作成 部事務組合設立までの事務の流れ 事務組合議会の議員を選任 部事務組合設立許可申請 土庄町からは、山本・上川・川口・太田 井上・三枝6名の議員が選出された 香川県知事の許可 組合管理者から 選 選任依頼 任 部事務組合 部事務組合管理者の互選 部事務組合議会 ·部事務組合条例の専決処分 両町議会から選任された 条例、予算 ·部事務組合議会議員 監査委員の 部事務組合議会の招集告示 選任同意

(設計者公募、選定、契約など)

部事務組合として業務へ着手

総 務

建

設

(5月18日閉会中)

「土庄町中期財政計画」

しなければならないか。 わが町は将来的に何を

果による事業優先度の精 員の意識改革、費用対効 いた事業の取り組み、 政計画や重要施策に基づ 各課長からの意見 たうえでの予算化、 常に財政状況を把握し 税・水道使用料など 行財 職

あり、 困難な事情もある。 の努力を進めていく。 率化、事業の選択と集中 額の減少対策、 高齢化に伴い増加傾向に 療の制度に基づく予算は 金見直しなどできる限り 自主財源確保のための料 での行財政の簡素化と効 徴収率の向上努力と滞納 一方、介護・福祉・医 町の裁量で削減が 町民目線

委員から

協議していきたい。

町の財政活動が非常に

議員も一緒になり共に考 もできなくなる。職員も ができなければ、今後何 はどうなのか、その分析 圧町が置かれている立場 いう危機感を認識し、十 厳しくなってきていると

平成16年 高潮災害時

総務建設常任委員会

教育民生常任委員会

常任委員会の活動状況を報告し

(土庄本町バス停付近)

5月18日・6月4日に開催

4月20日・6月6日に開催



化事業 ◆防災行政無線デジタル

を締結した。 と4千8百35万円で契約 で、既設装置のメーカー 10月30日までの工期

については。 《答》引き込みは個人の 《問》家庭への引き込み

負担となるが、期間限定

で無料となる予定。詳細

美術館、

島キッチンをは

の継続作品として、

豊島

[質疑応答]

回から引き続き肥土山地 予定している。 パブリックアートなどを 区・中山地区などで作品 が加わる。小豆島では前 高見島、粟島、伊吹島 島々(しゃみ島、 ェクトとして、土圧港の の展開、また新規プロジ 本島

(6月4日閉会中)

はNTTより案内がある。

び基本計画」 消防庁舎建設基本構想及 小豆地区消防本部新 の提示があ

瀬戸内国際芸術祭

2013」について

商工観光課

務

▼開催期間

春、夏、

秋に分散開催

総

備促進事業 ◆超高速ブロードバンド (光ファイバー回線) 整

> ら4月21日まで、夏は7 の形で、春は3月20日か

月20日から9月1日ま

3月25日までの工期で整 5世帯に対し、平成25年 沖ノ島を除いた5,23 民営で、土庄局の小豊島、 の交付が決定した。民設 日本㈱香川支店に補助金 公募の結果、 NTT西

催になる。

現 在

開催場所

回は香川県の中西讃の 宇野港周辺に加え、第2 フつの島と高松港周辺 小豆島、 豊島をはじめ



「島キッチン」安部 良

撮影:中村脩

活用してはどうか。 所として「高見山公園! オアシス」「迷路のまち」 城残石記念公園のみなど 海から来島できる大坂 前島の海岸線」などを 《問》新たな作品展示場

Ć

秋は10月5日から1

月4日までで、合わせて

108日間を通しての開

していく。 《答》実行委員会へ要望

質疑応答

じめ、10作品が残されて を検討している。 美術館財団が作品の展開 した作品設置と東洋オリ トとして、空き家を活か いるが、新規プロジェク ーブ豊島農園付近で福武

教 育 民生

(4月20日閉会中)

土庄町地域福祉計画 (第2期)

今後の取り組みを示す役 割を担うものとなってい 軸となりうる基本理念や が問題意識を共有し、 計画は、地域社会再生の 待されることから、この ながりや地域活性化が期 により地域の人々とのつ ことが重要である。それ 決のために協働していく 活課題に対応するために て支援といった様々な牛 住民を含めた関係者 障害者、子育

年度から概ね5か年。 計画の期間は、平成24

委員から

進んでいる。今後は計画 の中で、限界集落につい ても考えていかなければ わが町は高齢化社会が

[質疑応答]

《問》し尿の方で小部と

期)および土庄町障害福 土庄町障害者計画(第2 祉計画(第3期)

間満了に伴い、平成24年 祉全般に係る基本理念や 祉計画」を策定した。 度からの「第3期障害福 で、計画の期間は6年間 障害者計画」を策定した。 計画期間満了に伴い、 方針、目標を定める計画 24年度からの「第2期 土庄町障害者計画は 障害福祉計画も計画期 この計画は、障害者福

保のための方策を定める 必要量の見込み、その確 る計画を定め、年度ごと 支援や地域生活支援事業 定が義務づけられたもの にサービスの種類ごとの ことになっている。 この計画は、市町に策)提供体制の確保に関す 計画の期間は、3年間 福祉サービス、相談 国の基本指針に基づ

(6月6日閉会中)

間

捗状況 し尿処理施設事業の進

本合意書を交わしてい 施設は合意が得られ、基 部臨時総会で、し尿処理 渉をしてきた。4月の小 間が伸びた関係もあり し尿処理施設に絞って交 小江の最終処分場の期

状況である。 通しはまだ立っていない が、地域振興の内容で見 理施設は概ね反対はない 灘山自治会は、し尿処

に合わないぎりぎりのと が測量や地質調査を早期 当初予算で計上している 環境アセスメントなど、 4年を切っている中で に着手していかないと間 ころに来ている。 し尿処理施設の期限が

住民環境課

である。

の内容は。 《問》地域振興対策事業

年度ごとに相談する。 後、別途覚書等を交わし、

教育総務課

学校給食の安全性につ

見した。原因については 現在調査中で、今後は、 配膳中の給食に釘(約2.5 たいと報告があった。 徹底して再発防止に努め ㎝)が入っているのを発 5月29日渕崎小学校で



員会を立ち上げ、 電子カルテ導入は、

を行い、3月15日に導入 ル(プレゼンテーション) 翌1月26日選定業者3計 画の立案を業者委託し による公募型プロポーザ テ導入に向けての詳細計 院の現状分析と電子カル て本格的に動きだし、病 に向けた仮契約を結んで

得られているのか。 だが、条件面でも合意は は合意に至ったという事

《答》し尿処理施設15年

万円で基本合意と言う事 して公共事業費1億3千 地域振興対策事業と

《答》内容的なものは今

土庄中央病院

状況」について 電子カルテ導入の進捗

重ねてきた。 て電子カルテ導入検討委 成22年度から院内におい 協議を 17

昨年10月に導入に向け

いる。

[質疑応答]

専門の人は入っているの 《問》病院の委員会には

をしている。 支援業務を委託し、 ル会社にシステム導入の ては、実績のあるコンサ 《答》業者選定にあたっ

テは新病院では使えるの 《問》計画中の電子カル

発生すると考えられる。 合、システム変換経費が が同じであれば使える 《答》新病院の導入業者 他の業者になった場

換性はないのか。 《問》機器が違ったら互

る計画がある。 交換セクションを創設す るため、県内に医療情報 今後地域医療の連携を図 テム化されていないが 《答》現在のところシス

◆4月19日

とのしょう 議会だより

(4月19日・6月18日閉会中)

現 地 視 察

状況を視察した。 ープレス式脱水機の稼働 排水処理施設やフィルタ 豆島町の内海浄水場へ行 富丘コンクリート㈱で、 水道施設を見学、その後 受けた後、稼働している の一部再検討のため、小 肥土山浄水場更新設計 施設の概要の説明を



◆6月18日

の全体計画 肥土山浄水場更新工事

・更新工事

を受けた。 あることなど詳細に説明 将来において想定される 認を行い、特に「上向流 可能性がある施設の再確 施設箇所と将来建設する 実施設計が完了している ケースを考慮した施設で 式生物活性炭処理施設. 「PC造配水池2,000 自然式天日乾燥床4池 1基」については

進入道路拡幅工事

範囲となるので、小豆総 合事務所と協議中である。 拡幅部分が河川区域の

汚泥処理方法の検討

どを徴取した資料の説明 を受けた。 るフィルタープレス式機 床」の処理能力に相当す 員会からの提案に対し 入実績、概算見積金額な 械脱水機の取扱業者と納 高効率多段式天日乾燥 現地視察を踏まえて委

地で機械を仮設して実験 持ち帰り実験したり、現 が具体的に把握できない ため、実際に業者が水を 見積依頼業者から現状

> どの意見があることか ことであった。 が必要になってくるとの ら、今後は試験的な試み しないと保証できないな

質 疑応答】

害発生時に大丈夫か。 《答》耐震設計をした施 《問》施設は地震など災

いるのではないか。 場所に施設が配置されて 《問》以前落石があった

を配置している。 《答》重要ではない施設

定に必要な実験をする 《問》汚泥処理施設の選 機械の貸出はあるの

業者選定などを再度検討 のデータを取ることで、 性があるため、町からメ 用後に買取りとなる可能 《答》機械の貸出は、使 -カーに汚泥を送り、そ

病院再編調査特別委員会 (5月3日閉会中)

設準備室から、病院統合 案と一部事務組合の概要 について説明があった。 についての基本構想の素 小豆医療圏公立病院建

基本構想の素案

設を計画している。

いて報告があった。 と将来予測や小豆新病院 (仮称) の整備方針につ 地域や医療の現状分析

部事務組合の概要

②一部事務組合設立まで ①新病院建設までの経過 の概要 や予定について

③規約で定める事項 組合の名称

共同処理する事務 組織する地方公共団体

事務所の位置

選挙の方法 議会の組織及び議員の

の方法 4組織体制 ・組合の経費の負担割合 執行機関の組織と選任

⑤必要な条例

(案

議会を開催予定である。

は発表したい。 クトチームを発足した。 体制を作ろうとプロジェ が連携した地域包括ケア 庄町保健福祉総合施設や が残る。この診療所とも 土庄町は無床の診療所

質疑応答】

の足が問題だと思うが。 《問》高齢化により通院

ていくか検討したい。 と相談し、どう働きかけ 《答(病院準備室)》 両町

《答(病院準備室)》地元 の説明は、小豆島町の

⑥必要な規則・規程 について説明があ つ

6月下旬に、この組合

土庄中央病院の活用

中で、保健と医療と福祉 すらぎプラザとの連携の たたき台を24年度内に

池田中学校であるが地 元、保護者等との話はで きているのか。 《問》新病院の場所は、

教育委員会を中心に実施 していると伺っている。 統合に向けて町の方で

ている。

話を進めていると認識し

看護師との懇談会

土庄中央病院の医師

医師・ 看護師の意見)

営的にはうまくいってい 療を考えると、統合する しかない。両病院とも経 10年先20年先の島の医

ティア精神で仕事をして いという気持ちでボラン の中、島の医療を守りた ・非常に過酷な労働環境

施策を。 医師が島に帰って働ける ていない。町として医師 が、当番医の意味をなし 会に協力の申し入れを。 ・日曜当番医制度もある 小豆島出身の看護師・

万法は。(海上交通) 夜中の患者さんの搬送

後、バックアップの方向 ・町として病院ができた

どの程度のものにしてい 小豆島の医療レベルを

新小学校調査特別委員会

(4月16日閉会中)

要説明を受けた。 基本設計が完了し、 概

質疑応答

《問》校舎の耐震強度は

どのくらいか。 たえられる。 《答》新耐震基準によ 震度6強でも持ちこ

《答》70年から80年。

問

校舎の耐用年数

ぐ大屋根は、 問 体育館と校舎を繋 設置が決ま

実施設計の中で検討した い。総事業費を考えて、 ば屋根があるほうがよ て有効に使うのでできれ 《答》ふれあい広場とし

うエレベーターは。 《問》車椅子の児童が使

ーターと兼用である。 給食用の配膳エレ

《問》プールは中学校も

使うのか。

中学校が兼用で使う。 えている。 ば両方の使用は可能と考 《答》このプールを小 時間割を調整して使え

津波想定に対する対応

質疑応答】

ると思う。 舎の2階、3階に居る方 が安全な場合もある。 《答》津波によっては校 《問》小学校の低学年 その時の状況判断にな 山へ避難するのか。

うるのか。 るので護岸がそれに耐え なく何回も打ち寄せてく 《問》津波は高さだけで

える。

発展が不可欠であると考 業である観光関連産業の

それには本町の基幹産

えうると思う。 ている。後ろ側を土の山 で押さえているので、 M、その裏側に土をもっ 《答》護岸の高さが4.8

観光振興特別委員会 (5月25日閉会中)

観光地の掘り起こし

指針を作成中である。 新たな土庄町観光振興 基本理念は、『小豆島

さに繋がっていく。 身の生活の向上や、豊か 展があってこそ、島民自 る。本町自身の活気・発 造と発信と、とらえてい をテーマとした観光の創 おせったいの心を原点に の伝統あるおもてなし した癒しと和みの世界。

産直の事業を検討してい

国の補助金を利用し、

豊かな町づくりを目指し けて、豊かな島づくり メ観光という3部門に分 参加体験型観光、③グル て、①テーマ型観光、② 観光振興の手段とし

ジェクトのもと、さまざ 携、定期的なプレス発表 ていく中で、各地との連 まな企画・事業を推進し 小豆島エンジェルプロ

> た発信を積極的に行って とともに宣伝活動を行 い、観光誘致を中心とし

産直市場について

町に産直はどうかという 意見があった。 地産地消のために土庄

でき、補助金をもらう上 では条件をクリアしてい ばならない。また施設が 性化計画を作成しなけれ り、それには3年間の活 きたいと考えている。 補助金で、農協にお願い く必要がある。国と町の 連携販売力強化施設があ 補助については、地域

りにも繋げたい。 お年寄りの生きがいづく ることはできない。また、 第一次産業を衰退させ

委員から

うなものができるのか。 島ではこういう野菜が取 産直市場へ訪れて「小豆 観光客に対してどのよ

> 者の参入を認めるという 準を満たせば、新たな業 や輸送能力など一定の基

方法をとっている。今後

するところがなかなかな 気軽に楽しめればいいの れて、町の人も観光客も か。」と言われたが紹介 い。産直あたりに取りる くれるところはないです うめんと魚を食べさせて 一般の観光客から「そ

フェリー問題について

て外貨を稼ぐしかない。 ・フェリー運賃を下げ

られ、運賃や運航に関す 航路の2種類となってい きた。ただ生活航路は る規制も緩やかになって 免許制から認可制に改め る。国は生活航路につい 勤・通学・生活物資の輸 域活性化型の航路と通 ていて、1日の運航回数 サービス基準が設けられ 制を設けていたが、今は て免許制である程度の規 送などを支えている生活 小豆島への航路は、 地

するという形で進めた

れている。」というよう れて、このホテルで使わ な売り込みの仕方などを 考えなければならない。

呼び起こしたい。

アクセスを考え観光客を は航路と島内のバスとの

利用して島内一周する 岡山から豊島にきて、 委員から る最中である。宇野・ で現在条件を整えてい ことも考えられる。 レンタサイクルなどを を快速船にということ 豊島航路はフェリー

りないのかもしれない。 も高いし、魅力もあま ないといわれる。料金 には行きたいがフェリ かないのではないか。 それには公設民営化し ー料金を見たら、行け くなっている。小豆島 油高騰もあり相当高

そ の 他

などの意見があった。 高見山を文化的なものと 売り出してはどうか。 人ポーツという2 面制で トライアスロンの復活。



濵中幸

職員 の郵便配達

濵中 は、二つの問題点がある。 に行っている郵便配達 一つは、時間外賃金を 職員が勤務時間外

働く意欲を減衰させるの 達をすることが、職員の ではないかということで つ目は、時間外に郵便配 ているのではないか。一 ば、労働基準法に違反し 支給していないとすれ

思っているが。 は町の活力の源となると を寄せている。この活動 くりの活動に多くの期待 地域で行っている村里づ であり、私は、町職員が ているのは、過疎高齢化 に伴う、医療、交通、学 今、私たちが一番困っ 町の活力などの問題

総務課長 職員による配

沖縄県石垣市の沖にあ

代休扱いとしている。一 なっている。 程度業務命令により行っ めに、毎週2回、1時間 ュニケーションを図るた 革の推進と地域とのコミ 布物の配達は、 百55万円の経費の節約と ている。23年度は、 つながりも築けると考え 確認も可能で、地域との ている。手当等の対応は 人暮らしの高齢者の安否

チーフにご相談ください 方々と職員の取り組み 性化支援事業として、旧 がありましたら、地区の 小学校単位での住民の している。なお事業計画 村里づくりは、地域活 積極的な活動を期待

震 災 が れき

とから新規施設での受け による処理期限があるこ

国のマスタープラン

入れは難しい。

を誇りにしなければなら は、この素晴らしい景観 が多く存在する。私たち 園の特別地域、普通地域 ていると思う。 業などによって成り立っ とに、観光産業、食品産 この素晴らしい景観をも ない。また、わが町は 濵中 土庄町には国立公

行財政改 本がぶれないと思うがど たいなものを考えたら基 の基本について、憲章み ない」「生かす」である。 ない」「乱さない」「壊さ 理念は、「売らない」「汚さ 島憲章がある。その基本 る人口340人の竹富島 わが町も、町の生き方 島の人が定めた竹富

町長 抵触する。 域であり、 定地が、国立公園普通地 を断念し、記者発表した。 ら震災がれきの受け入れ 土圧町の処理施設予 次の二つの理由か 自然公園法に

くお願いしたい。 行うので、ご協力よろし 入れ以外で被災地支援を 今後も引き続き、受け

策定を進めたい。 ながらこの景観づくりの る。そういう点も考慮し ちづくりに取り組んでい いて、これに基づいたま 現在景観計画を策定して 竹富島の件、わが町は

井上正清 議員

6月定例会

般質問事項

子育て支援について

井上 事業について ④ ファミリーサポート 充実した受け入れ体制を 料化の年齢引き上げを して父子家庭の補助金は 第3子への保育料無 放課後子ども教室の 1 同じ一人親と

ある。 助成制度は、父子家庭の 福祉課長 加している。ただし、 家庭を対象とする様々な 給対象とならない場合が 得制限のある制度は、 方も利用できる制度が増 1 ひとり親 所 支

支援、ニーズの把握に努 がら、父子家庭に対する 周知や活用を図るととも に、県との連携をとりな 本町では、 現行制度の

いても検討が必要な時期 5歳児までの無料化につ の状況も踏まえ、4歳児、

教育総務課長

に来ていると考えてい な協議、検討を行いたい た上で、関係機関と十分 財政的な負担も考慮し

子ども教室を保護者の皆 学校区に4教室の放課後 場所作りを推進するため も達の安全で健やかな居 生涯学習課長 様にとっては極めて軽い 土庄、渕崎、 負担で運営をしている。 四海の3小 3 子ど

している。 という理念のもとに活動 通して、子ども達を育む 域の人々との交流活動を て、勉強やスポーツ、地 ボランティアの参画を得 を利用し、 地域にある既存の施設 地域の方々や

限はしていない。 子どもたちの受け入れ制 教室への参加を希望する これまで放課後子ども

は、 議会など民間団体が実施 人権対策課長 県内でも社会福祉協 4 今後

> している例があることか 支援を行いたい。 本町も当事業への協

太陽光発電について

な生活を補助するため エネでエコロジーな快適 不足が予想される中、省 井上 今後ますます電力 わが町の取り組みは。

助をする制度で、県内の 陽光発電補助金は、 度は平均14万円となって あたりで4.2万円、 市町平均の補助金は1㎏ を設置する者に対して補 の屋根等に発電システム 住民環境課長 住宅用太 補助限

今後、自然エネルギー 町財政担当と相談し

ながら、検討したい。 度実施状況を勘案する中 こと、県下市町の補助制 利用の普及が予想される

地域 住民とともに 医療の再 生 を、

加できる開かれた議論の がある。町民の誰もが参 今後の島の医療・福祉に 可欠である。中でも①は 彫りとなったことは、 と議会の懇談の中で浮き 療・福祉の問題につい る意見交換会だけは限界 路線からの転換が必要不 病院への住民の理解と合 域医療の再生には①町立 新懇主催)、医療従事者 シンポジウム(小豆・革 傍ら、住民アンケートや 統合」一本やりで進める 編・統合」に委ねている。 解決の全てを「病院の再 (既存の協議組織)によ 恵形成②国の医療費削減 **「魂」を入れる作業であ** しかし、町が「病院の 町はこれまで、その 従来の各団体代表 わが町が抱える医 地



福本耕太 議員

場が必要である。 不断の努力を続けるべき き、定例化し、住民や医 を傾けながら実践する、 療関係者の声に真摯に耳 医療シンポジウムを開

福祉課長 織でと考えている。 既存の協議組

住民負担依存の国保 介護運営を改めるべき

だ。 福本 り入れて、住民の負担増 に歯止めを掛けるべき は行き詰る。今のやり方 保・介護会計の危機は め、町は一般会計から繰 を改めて、国に責任を求 制度だ。住民負担を増や 国庫負担の上に成り立つ 保・介護制度は、健全な ず、町民の負担増に転化 である。それにも関わら 減し続けている事が原因 し続けても、いずれ制度 している。そもそも国 高齢者自然増に対する国 「負担率増加分を国が削 一町は国の責任を問わ 地方自治体の国

町長 小さな町では運営

> 県に求めている。 できないので、広域化を

福本 増え、制度もいずれは行 き詰る。 し。住民負担は今以上に 広域化はごまか

ば、小さな町でも運営で 国に責任を果たさせれ

消費税増税に反対し、 国に求めるべき 分負担をさせるよう 富裕層・大企業に応

福本 対の声を上げるべきだ。 域経済を破壊する。町と が町の住民のくらしと地 して国に、消費税増税反 消費税増税は、

があり、 り の安定と税収確保の側面 総務課長 反対表明はしな 住民サービス

層進む。 が減少し、 ころか単年度の税収総額 改悪ばかりだ。 定というが、社会保障は 福本 住民サービスの安 増税すれば財政再建ど 財政危機が

放課後子ども教室に

山崎 通う子どもの安全・安心 の程度必要か。 きるのか。また費用はど 耐震診断は早急に実施で ったのか。また耐震化は。 のため良い方法は見つか した放課後子ども教室に 3月定例会で質問

の啓発に努めたい。

最大5時3分まで延長し ども教室は、 生涯学習課長 て開室をしている。 希望により 放課後子

たいと考えている。

は、平成27年4月に、新 の旧図書館の耐震化計画 いる。四海小学校と渕崎 た了承を得て運営をして 兄、保護者の迎えが必要 の安全、安心のために父 あり、廃校となる学校の た、限られた財政事情も だという規則の確認、 い小学校が開校し、 その場合、子どもたち ま ま



山崎勝義 議員

はいけない。それが危な 行く通学路、交通量の多 旧図書館、土庄小学校へ 山崎 私の問いに何一つ いから何か良い方法を。 から放課後子ども教室の 答えていない。新小学校 い道を通って行かなくて

改良は、小豆総合事務所 付近の県道土庄福田線の 安全について、 小学校区の赤穂屋交差点 教育総務課長 特に渕崎 通学路の

概算なら出せる。

ている。 野に入れ、地域社会にお 有効利用という観点を視 なければならないと考え ける居場所作りを推進し

の完成により安全を図り 平成27年4月の新小学校 改修を実施し、小学校は 優先して耐震診断、耐震 難が難しい子育て施設を 幼児園などの自主的な避 教育総務課長 保育所

するのか。早急にできる かを聞いている。 所へ子どもを通わすのだ ったら耐震化診断をいつ 耐震化ができていない

> 所設置してドライバー ンのラインと標示を2か は、新しいスクールゾー 小学校前の町道本町線 いしている。また、土庄 に一日も早い完了をお願

教育長 あると考えている。 通行の安全を図る必要が 域の皆様方を含めてボラ かという事は保護者と地 ンティアの増員により、 安全をどう図る

実施し、総工事費を9月 の定例会までに示せ。 耐震診断を早急に

できている。 場所は、耐震化はすでに 校の放課後子ども教室の 教育総務課長 土庄小学

は無理がある。 9月までに金額を出すの 委託料が発生するので、 施や総工事費の算出には ていない。耐震診断の実 は耐震診断の実施ができ また渕崎・四海小学校

頂

議会日誌

[4/9~6/30]

4月

16日 新小学校調査特別委員会

16日 議会広報特別委員会

19日 水道事業特別委員会

20日 教育民生常任委員会

25日~27日まで 総務建設常任委員会

(宮城県名取市ほか視察)

5月

15日~17日まで 教育民生常任委員会

(岩手県陸前高田市視察)

18日 総務建設常任委員会

18日 全員協議会

25日 観光振興特別委員会

31日 病院再編調査特別委員会

6月

4日 総務建設常任委員会

6日 教育民生常任委員会

13日 議会運営委員会

13日 全員協議会

18日 水道事業特別委員会

20日 6月定例議会(初日)

22日 議会運営委員会

22日 全員協議会

22日 6月定例議会(最終日)

26日 小豆医療組合議会臨時会

(初議会)



宮城県女川町視察

研修レポート

- ◆わが町でも、避難基準や防災マニュアル の見直し、ルールづくりを整備していく べき。
- ●学んだ教訓を今まで以上に安全・安心して暮らせるまちづくりに取り入れ、生かすことが重要である。



岩手県陸前高田市視察

競会の生の声を 聞いてみませんか!

次回定例会

9月20日頃の予定です

詳しくは議会事務局へ TEL62-7011 展り 一年過 一年過 一年過 一日前の的確な予測も 一日前の的確な予測も 一日前の的確な予測も がれ込み、急激に雨雲が発生するメカニズ ます。南からの暖かく湿った空気が前線に がれ込み、急激に雨雲が発生するメカニズ ます。南からの暖かく湿った空気が前線に がれ込み、急激に雨雲が発生するメカニズ がれ込み、急激に雨雲が発生するメカニズ はいとさえ言われています。 一日前の的確な予測も 一日前の的ではお元気



正清

記